

日本クリスチヤン・アシュラム連盟

Founded by Eli Stanley Jones

冬季号



日本アシュラム

JANUARY 1991

United Christian Ashrams of Japan

73

開心・静聴・充満・献身・奉仕



創始三五周年日本アシュラム（於アカデミーハウス）

アシュラムの原点と行方

D·P·タイタス

最初に私がスタンレー・ジョーンズ博士に会ったのは、四〇年前のアシュラムであった。それ以来毎年夏のサトタルで指導を受けた。今四〇年を迎えて、インドでアシュラムがどこへ行こうとしているのかと自問している。インドではサトタルからだいぶ離れたゴジラート州で、アシュラムが盛んに行われ十周年のお祝いをする。サトタル以外のところで盛んにアシュラムが行われることは、それはそれでよいことであるが、私は今インドでアシュラムがどこへ行くとしているかということを自問している。

一九七八年輝かしい日本に来た時、私は日本はどういう国であるか知りたかった。いろいろな都市を訪れ、いろいろな人の訪問を受けた。一九八〇年には助言者として招かれ、東山荘でアシュラムに参加した時は、日本のアシュラムはどういう働きをしているか知りたいと思いなんだ。今回三回目に日本に来て、このアシュラムはどこに行くかと考える。

アシュラムはどうしてインドで始まつたか。また何故日本でも始まつたのか。インドでも日本でも強力な教会がすでに存在して、立派な建造物・聖堂もあつた。一インドでも日本でも主導権が建物にあつたわけではないが、何故スタンレー・師が一九三〇年にアシュラムを始めたか。原始キリスト教の時代の聖なる交りを教会に活き返らせたい願いであつた。教会には原始教会の心が欠けてゐるよう見えた。主はこの靈的な運動を祝福し拡大された。アシュラムにはいろいろな宗派の人々が集まるが、一つの交わりに結ばれる。教会の儀式や礼拝が形式的になつて、運動が、一つの交わりに結ばれる。教会では沈黙冥想の時間が殆どなくなつて、聖霊の働きについて信徒が話しあう時も殆どなくなつて、教会では沈黙冥想の時間が殆どなくなつて、聖霊の働きについて信徒が話しあう時も殆どなくなつて、信徒が話しあう時も殆どなくなつて、

ト教徒がヒンズー・イスラム・仏教等を信じる人達と少しも交わりがなく、自分達がキリスト教徒であるというだけ満足しているのを見た。それでスタンレー・師はサトタルのアシュラムに、ヒンズー、イスラム、仏教徒、共産黨の指導者まで招いて大胆に話しあいを行つた。またスタンレーは町から町を巡回し、仏教、ヒンズー、シーカ教徒、イスラム教徒等に語つてもらい、自分もキリストについてはつきりと語つて、それを建造物・聖堂もあつた。一インドで円卓協議会と名付けた。スタンレーも日本でも主導権が建物にあつたわけではないが、何故スタンレー・師が一九三〇年にアシュラムを始めたか。原始キリスト教の時代の聖なる交りを教会に活き返らせたい願いであつた。教会には原始教会の心が欠けてゐるよう見えた。主はこの靈的な運動を祝福し拡大された。アシュラムにはいろいろな宗派の人々が集まるが、一つの交わりに結ばれる。教会では沈黙冥想の時間が殆どなくなつて、聖霊の働きについて信徒が話しあう時も殆どなくなつて、教会では沈黙冥想の時間が殆どなくなつて、聖霊の働きについて信徒が話しあう時も殆どなくなつて、教会では沈黙冥想の時間が殆どなくなつて、聖霊の働きについて信徒が話しあう時も殆どなくなつて、教会では沈黙冥想の時間が殆どなくなつて、聖霊の働きについて信徒が話しあう時も殆どなくなつて、

▼連盟は創始者の祈りによって各地に生れたアーミリーの全国的な交わりである。常に新しい地区（単位）の参加を期待している。

振替口座 東京〇一四五五八番
理事長 海老沢 淳宣
編集人 大石 喬
定価 一部60円
二部60円
三部60円

こういうインドのアシュラムはどこに行くのか。インドのキリスト教の指導者達は、ベーダー・やコーサンス、アーラムを知らないでインドでキリスト教を説き得ると思つてゐる。インドの教会は智的な階級の人々と交わりを持つなくなつてゐる。これは悲劇的なことだ。サンスクリットやコーランを学んで他の人々が何を考えているかを知ることは時間がかかるが、それをしなければ交わりが持てない。

日本のアシュラムについてはよくわからないが、日本にもキリスト教でない人が多いが、その人々が考へてゐること興味を持つてゐることを学んで、一步踏み出して交わりを持つことが必要なのではないか。日本の教会は自分達だけのために存在するのか、進んで他宗教の人々と対話することを考えているか。日本のアシュラムの人々はキリスト信者であることだけでは満足していいのか。他宗の人と対話すべきではないか。

神道について私は少ししか読んでないが、非常に寛容な宗教と思われる。神道は「みそぎ」により身体的清めを求めるが、キリスト者は更に靈的な潔めを求めなければならない。神道は鏡を尊ぶのでには偶像崇拜が少ないようによく聞いている。この偶像崇拜の少ない人々

をキリストに導けないものか。あなた方は他宗の人々に福音を浸透する努力をされているか。

また私は日本のキリスト教に属している人々の社会が、非常に西欧化していると聞いている。だが西欧諸国が文明化される前に、私達は偉大な文化を持っていた。インドのキリスト教も日本のキリスト教も、西欧の持つていいない貴重な遺産を失わせつつあるのではないか。私達キリスト教徒は祖国に根を持つていいのか。インドのキリスト教徒は眞のインド人でしようか。日本のキリスト教徒は眞の日本人でしようか。貴い遺産が破壊されつつあるようと思われるが、私達はそれを大切に残していくかなければならない。

西欧のキリスト教は物質主義と混淆し聖書から離れている。西欧文化は生活の簡潔性があまり尊重されない。イエスの神秘性も西欧世界には殆ど残っていない。イエス・キリストは高次の神秘な方であることを忘れている。神秘とは何であるか。印度は知っている。日本も知っている。神秘性とは沈黙である。神秘性とは冥想にある。西欧では神秘性とは聖書を読むことと考へがちである。しかし神秘性は聖書を読んで考へをまとめ、聖書をとじて冥想する中にある。冥想とは一つの考へ一つの事実に心を集中させることである。西欧では聖書知識に関心が置かれている

が、神秘主義の大きな部分は体験にある。ヒンズー、イスラム、仏教、シーカー、スリー派等は皆神秘体験を求める。

キリストにある神祕は、私達の存在がキリストを通して神と一致する。聖書は主イエスと私共が一体である。パウロは教員は一つの身体をなすという。信じるものは一つの身体に属する。天国でも信じるものは一つの身体で、そこには教団はない。メソジストとかカトリックの別はない。一つの群だけイエスの身体だけがある。エペソ人への手紙では、キリストは頭、私達は手足だと言つてゐる。

聖書から同じ例を沢山あげられる。私達は大切な宝、靈的な宝イエスの遺産を失いつつある。これはインドの基督者そして恐らく日本の基督者も、自分の國の他の人々がどういう考え方で生きているか。何を信じて生きているかに関心を持ちながらも対話することなく、ただ西欧キリスト教文明を模倣すればよいと考えているからである。しかし西欧は崩壊しつつある。英國は第一級の素晴らしキリスト教国であつたが、もはや基督教國とは言えない。教會堂がイスラムやシーカー教徒に買われてしまつた。フランスも同じくキリスト教

国とはいえない。ドイツの友人から
の便りでは、キリスト教の友人達が
浮動しているとのことである。合衆
国でもキリスト者の数が少なくなつ
てゐる。何万という人々がヒンズー
教徒になつてゐる。基督者はそれに
対応することができない。西欧は神
秘主義、キリストにあつての神秘主
義を理解しないからである。しかし
イエス・キリストは最高の次元の神祕
的な人であつた。

私達はイエスを信仰によつて神と
信じる。盲目的に信じるのではなく、
イエスが天からの証としてなさつた
ことがすべて自然に受け容れられる
ようになるからである。私達は神祕
的なことであつても受け入れること
ができる。

インドのアシュラムはどこへ行く。
日本のアシュラムはどこへ行くのか。
スタンレーから導かれた道から少し
づつ離れ、亡びようとしている西欧
文明に引かれて漂つているのではないか。
老人は天に召されて行く。そ
こで私はより若い人々がスタンレー
の提唱したアシュラムの原点を、も
う一度見直し新しい活力を得て新し
い動きが始まることを期待してゐる。
インドの仲間も日本の仲間も韓国の
仲間も、アシュラムがどういうもの
であるかを西欧の人々に対しても、
証ししてゆく責任を負つてゐる。
(以上神田駿河台一一〇・C・Cビル内
バラビジョン録音テープより)

(三) 聖霊の啓導と充満
 (四) 神の国の体験と献身
 (五) 教会への奉仕と伝道

スタンレー博士に親しく指導を受けた著者がアシュラムの五大原則と守り方を平易に解説。

35周年記念全国アシュラム

1991年1月1日

(3) 第73号

日本アシュラム



アシュラムの守り方(6)

沈黙と冥想と静聴

海老沢 宣道

アシュラムの生活では、夜十時から翌朝六時までを「沈黙の時」として、各自が一時間単位で祈祷室に入り、密室の祈りをすることが勧められています。そこでは読むよりも默想、祈り、静聴することが望ましいと書きましたが、実はそれらのことに入る前に、まず心を静め、神の御前に魂を注ぎ出し、自己を全く無の状態に空うすることが大切です。この時は他人とは勿論、自分にも話しかけません。神に默祷も捧げません。一切の邪念を去り、無我の境地に進んで行きます。そこに主イエスが現れて、何を冥想したらよいかを示され、次に何を祈つたらよいかを教えられます。

折角祈祷室に入り個人的祈りを始めて、その前に以上のような沈黙の時を数分または十分位待つて、心が清められ、整えられなければ、密室の祈りは合同の祈りと大差のないものになるでしょう。

「静聴の時」は、祈りに続いて持つものです。祈りつつ聴くのです。神に語りかけたのですから、そのお答えを待つののです。アシュラムでは大抵早朝六時か六時半から、そのため

第25回九州アシュラム感謝報告 山本繁夫



第25回全国アシュラムにてご出席の皆様と共にこのアシュラムと共に九州アシュラムの祝福を祈った。

今回の九州アシュラムには希望の助言者が得られず、予定の期日が諸集会と重なって、果して開催もおぼつかなかつた。そこでひたすら箱根で祈り、祈つていただいたわけです。

主はその祈りに答えて下さり、十

月八十九日の西南河内研修所に從来通りの人数を集めて下さり、助言者

の役割は鍋倉、川野、今村、他の牧師方の協力で、素晴らしいアシュラムとなり、費用も充分満たされた上、

次回の準備金十万円も残されましたことを感謝をもつてご報告いたしました。



日本クリスチヤン・アシュラム
創設35周年記念

「全国アシュラム」

関東アシュラム書記 新原 辻

辻

このたびは日本にアシュラムが創始されてより、35年を迎えた記念すべき全国アシュラムの開催であった。

○年二月五日の実行総務会（常任委員会）で、さらに募金目標額二〇〇万円の骨子を定め、二回目の実行委員会でプログラム等細部に至つて協議の結果、開催実務のレールが敷かれ具体的な実務は主として日本アシュラム三役と関東アシュラムのメンバーが加わったが、全国各地の委員会も加わり、それぞれの分を担つて参加協力によつて開催に至つた。

開催日程は、アシュラムの発祥地インドのサトタルからD.P.タイタス師を迎えての三日間（一九九〇年九月二三日～二五日）で、しかも最適な会場として箱根アカデミー・ハウスが与えられた。

タイタス師もおそらく、日本での奉仕も、これが最後という思いをひそかに抱いたかもしれない。アシュラムの原点からまことに記念にふさわしい助言者を主は与え下さつたのである。よき通訳者も備えられ、「福音の時」を満たしていただいた。まさに

「イエスは主である」との主題のとおり靈的体験、静聴、充満に導かれていた。

特にこの度の特色の一つは、周

年記念として、各地区共催の意味あからも、プログラムが考慮され、ファミリー・アワーでは、それぞれ地区ごとに別れ、地元関東アシュラムにとつては、特に大切な委員改選の件が語られ、新年度よりの新しい態勢づくりとなつた。

参加者は名で（申込は名）、超教派で各地から集い、名號とともによき交わりを持つことができた。北海道、九州からも参加され、関西、四国、東北と実際にこうした機会ならではの集いであつた。

主の豊かなおとり扱いをうけ、それぞれに賜わった御言の恵みと、靈的充満を喜びとして、各自の使命の場に散らされていった。

35周年記念アシュラム 献金報告（前号以後）

関東アシュラム

五〇〇〇〇〇〇円

永積泰子 氏

無名

氏

藤本スガ子

滿丸

茂

三木

弘

辻中昭一

一〇〇〇〇〇〇

三木晴雄

四〇〇〇〇〇〇

辻中昭一

一〇〇〇〇〇〇

三木

四〇〇〇〇〇〇

古河治

一〇〇〇〇〇〇

三木

四〇〇〇〇〇〇

松沢ミツ

一〇〇〇〇〇〇

芹名直道

一〇〇〇〇〇〇

吉田ハツ

三〇〇〇〇〇〇

西村正子

三〇〇〇〇〇〇

川上さよ

三〇〇〇〇〇〇

阿部順子

三〇〇〇〇〇〇

阿部泰子

三〇〇〇〇〇〇

鈴木剛

三〇〇〇〇〇〇

高橋靖夫

二〇〇〇〇〇〇

張田宙男

二〇〇〇〇〇〇

伊津野佐千雄

二〇〇〇〇〇〇

山崎恵子

二〇〇〇〇〇〇

南吉衛

二〇〇〇〇〇〇

不明氏

二〇〇〇〇〇〇

総合計

一一一

一一一